

DEMAIN GENÇAY

JOURNAL MUNICIPAL - Septembre 2009

Le mot du Maire

C'est la rentrée et la reprise d'activités pour beaucoup d'entre nous après un été marqué à Gençay par de nombreuses manifestations qui nous ont apporté de belles satisfactions.

Le feu d'artifice du SIVM Gençay-Saint Maurice et la soirée du 13 juillet organisée par nos sapeurs-pompiers ont connu un grand succès.

Le marché des producteurs a rassemblé, autour de tables dressées sur le champ de foire, environ 600 personnes, gençéens et touristes de passage, dans une atmosphère festive très agréable.

À la fin du mois de juillet, le Festival de l'Accordéon, qui a inauguré le nouveau théâtre de verdure, a connu son succès habituel en rassemblant 1500 danseurs venus de toute la France.

Enfin, le Festival du Jeu a, lui - aussi, diverti un public exigeant autour d'animations de qualité qui avaient lieu au vieux château, lui redonnant vie pendant quelques jours, pour le plus grand plaisir des spectateurs.

En raison de la chaleur, la piscine a été très fréquentée. Les activités sportives, offertes gratuitement par la commune, connaissent elles - aussi, un succès croissant auprès des jeunes enfants et de plus en plus d'adolescents y participent.

J'adresse donc un grand merci à tous ceux qui prennent de leur temps pour organiser toutes ces manifestations. Je remercie en particulier les bénévoles de l'Amicale des Sapeurs Pompiers, de l'U.C.I.A.L., du Centre Culturel «La Marchoise »

et des clubs sportifs qui participent à l'encadrement de l' «Été sportif à Gençay».

Malheureusement, l'été a été aussi marqué par des actes de vandalisme commis par quelques individus, le plus souvent sous l'effet de l'alcool. Nous portons plainte à chaque fois auprès de la gendarmerie dont la tâche est rendue difficile par la multiplication de ces actes délictueux dans un nombre croissant de communes. Les dégradations commises coûtent très cher à notre ville.

Vous avez aussi été nombreux à vous désoler de voir nos deux rivières, la Belle et la Clouère asséchées en raison principalement d'une irrigation excessive. Le conseil municipal a voté à l'unanimité un vœu adressé au Préfet de Région en appuyant les démarches entreprises par l'association de pêche « La Tanche de la Clouère » et par l'association « Pierre et Rivière » de Magné.

L'été se termine et l'ensemble des conseillers ont repris leur travail. La rentrée s'annonce sous le signe de la pandémie de grippe due au virus A H1N1. Actuellement, la France est peu touchée. Cependant, en coordination avec la préfecture, nous prenons les dispositions nécessaires pour maintenir en fonctionnement les services publics essentiels. Un plan de continuité d'activité a été rédigé et adopté par le conseil municipal à la demande du Préfet. Il sera mis en œuvre avec bon sens et discernement.

Jean CRESPIN



TRAVAUX RÉALISÉS :



Aplanir l'espace scénique



TRAVAUX

Reprise des gradins existants



Théâtre de verdure :

Les travaux ont été réalisés par le SIVM Gençay - St Maurice, dans la continuité de l'aménagement du plan d'eau. Pour le financement, nous avons reçu des aides du programme LEADER (Europe, Région), du département, une part des fonds de réserve parlementaire... Le S.I.V.M. a participé pour 20%. L'utilisation de l'espace est offert à toutes les associations qui désirent présenter une animation.



Aménagements complémentaires :

- 2 WC dont 1 handicapé.
- Réfection du chemin d'accès, appelé « Allée Marguerite »
- Éclairage de ce chemin par des balises.



Pas très loin, eurent lieu, fin juin, les travaux de remise en état de la piscine avant l'ouverture, réalisés par les employés communaux de Gençay et Saint Maurice.



Il faudra envisager en 2010 la réfection complète du bassin. Bilan positif de la piscine cette saison : plus de 2500 entrées.



Echos positifs concernant cet espace lors des 2 manifestations de l'été :

- Animation de 13 juillet par les Sapeurs pompiers,
- Festival de l'Accordéon

TRAVAUX RÉALISÉS



La Liardière :

Un chemin piétonnier a été réalisé après les travaux d'assainissement, reliant le « nouveau village » au chemin du Poirier vert.

Toit aux goretts et espace lavoir, pont de Gençay :

Les travaux ont été réalisés par l'équipe de réinsertion du Pays civraisien, spécialisée dans la restauration du patrimoine.

Le « Toit aux goretts » est la conservation d'un témoignage de l'activité agricole passée dans le centre-bourg.

L'espace du lavoir (des années 30) est désormais un espace détente, pique-nique, pêche... et sera équipé en 2010 de mobilier de plein air.



Grille des halles :

Cette grille, fabriquée sur le modèle de celle de la façade a pour but de fermer l'accès des halles, lieu consacré aux marchés de produits alimentaires, pour éviter les fréquentations bruyantes du lieu et les nombreuses dégradations constatées depuis quelques années.



ou EN COURS :



Du côté des écoles

Récemment, l'abri destiné à abriter les parents et nounous qui attendent la sortie des bambins a été monté par des conseillers municipaux, les finitions confiées aux agents municipaux.

Nous allons clôturer un espace enherbé, hors «crottes et poils de chiens» pour les petits de la maternelle.

Maternelle toujours : après le renouvellement des huisseries à Pâques, les peintures ont été refaites dans la salle de jeux. A l'extérieur, un nouveau bac à sable a été installé, muni d'une bâche anti feuilles, déjections félines et canines...

Primaire : travaux de maintenance électrique.

Restauration : le four a été changé ainsi que l'armoire frigorifique.



TRAVAUX EN COURS OU À L'ÉTUDE :

VOIERIE :

Giratoire de la route de Civray :

Les travaux sont prévus du 7 septembre à fin octobre. Il va desservir Magné, l'E.H.P.A.D., et Gençay ; les travaux s'intègrent dans le plan de circulation.



Plan de circulation :

L'étude de ce projet est terminée. Nous vous invitons à découvrir le dossier qui nous a été remis par le bureau d'étude

Le jeudi **22 octobre** prochain, à 20 heures 30
Au cinéma de Gençay.



Réunions
de
chantier

La Liardière:

La route d'accès au village va être refaite, vu son état de dégradation.

Des enfants et adolescents, de plus en plus nombreux l'empruntent à bicyclette pour relier le collège et cette voie constitue un danger potentiel.



Isolation de la mairie :

Dans le cadre de notre politique d'économie d'énergie, renforcement de l'isolation du plafond et remplacement des radiateurs devenus obsolètes.

Eglise :

Cet édifice est de plus en plus mal en point. Face à la fragilité du clocher, nous allons procéder à l'arrêt des cloches en attendant l'expertise du responsable des Monuments de France.

Cité de la Guerette :

Réfection des voies de circulation et des trottoirs.

Champ de Foire :

Travaux de voirie de maintenance.

Rue de l'Aumônerie :

Les premiers travaux d'engagement seront faits début décembre.

Le gros œuvre, pour des raisons de conditions climatiques liées à l'hiver et aux conduites d'eau aériennes pour alimenter provisoirement les riverains, ne commencera que fin février après les grands froids.

Petite enfance :

Les plans d'une structure adaptée à nos besoins et à nos moyens financiers nous sont parvenus récemment. Plusieurs choix possibles, chacun permettant une extension dans le futur.

Station d'épuration :

Avant les travaux engagés par le S.I.V.M. Gençay St Maurice, une recherche préventive archéologique a été effectuée. Aucun trésor... Le début des travaux est prévu fin 2009. Choix de l'entreprise retenue prochainement.



TRAVAUX